

Cuidemos el agua

En el año 2001, se conformó el Colectivo de Organizaciones Comunitarias del Municipio Andrés Bello del Estado Miranda en Venezuela, por diversas organizaciones que venían trabajando cada una por su cuenta. Fueron convocadas por el Servicio de Apoyo Local (SOCSAL) y la A.C. Fomento para el Desarrollo Popular (FUDEP) para atender juntas una necesidad concertada, relacionada con la situación post catástrofe (Vaguada) acaecida en diciembre de 1999 en el Litoral Central.

Muchas fueron las horas de trabajo cerca del Monumento al Cacao para encontrar respuestas comunitarias al problema de la escasez de agua potable que afectaba a 1600 familias de la localidad y a turistas que la frecuentaban por sus playas.

El problema, de acuerdo al análisis del Colectivo, se debía a: el desperdicio de agua por tuberías en mal estado y la contaminación proveniente del inadecuado tratamiento de aguas servidas que llegan al río, así como la inadecuada disposición de desechos sólidos por parte de pobladores y visitantes. A ello coadyuva la baja capacidad de controlaría social de las organizaciones existentes y poca efectividad en el cumplimiento de las ordenanzas municipales.

La respuesta comunitaria se centró en: a) constituir una agrupación juvenil (con 12 jóvenes a ser capacitados para ejercer una controlaría social formativa sobre el uso del agua, con apoyo de la organización Misión de Jesús, b) formar, mediante una campaña de tres meses, con la participación de la agrupación juvenil a locales y a turistas, c) reparar los botes de agua en los vecindarios, para lo que se previó hacer un censo de dichos botes y realizar un bingo bailable en la que recabarían fondos, se informaría de los resultados del censo y se organizaría la cuadrilla para realizar las reparaciones necesarias.



Un resultado no previsto, que pudo observarse durante el proceso de formulación, fue la integración de las organizaciones en un contexto país en el que la polarización e intolerancia política comenzaba a mostrar rasgos preocupantes.

Uno de los líderes dijo: "antes ni siquiera nos hablábamos... si uno veía que uno de otra organización venía caminando por la acera, cruzaba a la acera de enfrente para no

encontrarse frente a frente... así eran las cosas" La formulación concertada de un proyecto contribuyó a la integración comunitaria.

Si estás interesado en tener más información de este proyecto solicítala a yollacarrasco@gmail.com

También puedes enviar información sobre tus experiencias de diseño de intervenciones sociales al siguiente enlace para que sean compartidos en esta sección: [Breve reseña de proyectos sociales.](#)

Para más información **CONTÁCTAME** a través de la Web o mi correo electrónico. Con gusto te atenderé.

Gloria Carrasco